

Pressemitteilung 2/2024
Nürnberg, 22. März 2024

Vorzeigebahnhof – verdienter Lohn für Bahnhof Viechtach

Die Allianz pro Schiene zeichnet den niederbayerischen Bahnhof als Vorzeigebahnhof für den ländlichen Raum aus. „Mit der Auszeichnung der Allianz pro Schiene erhält Viechtach den verdienten Lohn für das jahrelange Engagement“, gratuliert Dr. Christian Loos, Landesvorsitzender des Verkehrsclubs Deutschland (VCD e.V.). Aus einer in den 2010er-Jahren entwickelten „fixen Idee“ des Vereins GoVit, die Bahnstrecke Gotteszell – Viechtach zu reaktivieren, ist nun ein auch im deutschlandweiten Vergleich beachtenswertes Projekt mit Vorbildfunktion geworden.

Dabei wurde vor Ort immer vernetzt gedacht. Gerd Weibelzahl, Bahnexperte des VCD Bayern: „Ziel war immer, nicht nur einen Zug fahren zu lassen, sondern dies als Chance zu einer ganzheitlichen Regionalentwicklung zu nutzen. So wurde ein Stadtbus eingerichtet und zum Jahresbeginn 2024 wurde eine neue Expressbuslinie nach Bogen realisiert. Die Belebung des Bahnhofsgebäudes in Viechtach mit einem Café und einer Musikschule ist dann nur konsequent.“

Dabei erinnert Weibelzahl daran, dass es den Akteuren vor Ort nicht immer leicht gemacht wurde. Nach jahrelanger Diskussion war ein Bürgerentscheid notwendig, um die Bahnstrecke Gotteszell – Viechtach zu reaktivieren. Weibelzahl: „Wenn nun 2024 aus dem bisherigen Probebetrieb ein Regelbetrieb geworden ist, dann zeigt das, dass man mit viel Herzblut seine Ziele erreichen kann. Ein Vorbild, dass für viele andere Bahnreaktivierungsinitiativen in Bayern Mut macht.“

Für Fragen steht Ihnen Gerd Weibelzahl unter Tel. 0160 / 9460 5819 zur Verfügung.